

lorsque je serai disparu de cette enceinte, on dira de moi ce que nous pourrions affirmer de chacun des sept sénateurs dont nous pleurons la disparition: "Même si notre collègue a commis beaucoup d'erreurs, c'étaient des erreurs de l'intelligence et non pas du cœur."

Pour moi, feu le sénateur Donnelly a toujours été "le sénateur Donnelly". On pouvait toujours obtenir des renseignements utiles à toute question qu'on pouvait lui poser sur l'agriculture, surtout l'exploitation des ranchs et l'élevage. Il était également fort au courant de l'exploitation forestière. Il a puissamment contribué à l'expansion de ces deux secteurs de la vie économique en Ontario. Le sénateur défunt fut un grand Canadien qui a pris une part éminente aux travaux du Sénat. Son sens moral élevé et son amour de son pays ont été un exemple pour tous ceux qui, comme moi, sont, par la suite, venus siéger avec lui en cette enceinte. Le grand honneur de figurer en tête de la liste des sénateurs lui revenait. J'exprime à sa femme et à sa famille les condoléances de la Chambre, car je le sais bien, ce père et cet époux a effectivement collaboré à la grandeur du Canada.

Il m'est plus pénible de parler aujourd'hui du sénateur White que de n'importe quel autre de nos collègues défunts. Il y avait dans Gerald White une qualité que je ne puis définir, mais que je lui ai toujours enviée. Je l'aimais, mais je ne savais trop pourquoi. Peut-être étais-je seul à ressentir pour lui quelque chose ressemblant à de l'amour; mais comme je m'en suis aperçu, d'autres nourrissaient le même sentiment à son égard. Sa personnalité était telle que non seulement nous l'aimions mais nous avions confiance en lui. J'ose l'affirmer, tout membre de la Chambre qui a collaboré avec lui au sein des comités sait que lorsque Gerald prenait une décision, c'était parce que, à son avis, elle favorisait les intérêts du Canada.

A sa femme et à sa fille j'exprime au nom de tous nos sincères condoléances. Il me semble qu'on ne le remplacera pas aisément. Sa carrière de député a été remarquable, tout comme l'ont été ses états de service sur le champ de bataille lors de la première Grande Guerre. Il a collaboré de façon exceptionnelle à l'exploitation des mines dans ce pays; mais je crois que ses plus grands services, c'est au Sénat qu'il les a rendus. Le Sénat s'est bien trouvé de sa présence.

Nous de ce côté-ci de l'enceinte connaissons le sénateur Macdonald de l'Île du Prince-Édouard, sous le nom de "Cardigan Jack". Il y avait tant de sénateurs portant le même nom que c'était tout naturel de chercher un moyen de les distinguer; c'est ainsi que nous avons appelé "Cardigan Jack", feu le sénateur Macdonald de l'Île du Prince-Édouard.

Il s'est acquitté brillamment de ses fonctions à l'assemblée législative de l'Île du Prince-Édouard et à la Chambre des communes. Il a été ministre sans portefeuille dans le cabinet Bennett, et par la suite, pendant plusieurs années, il a collaboré très utilement au sein de divers comités du Sénat. Depuis un an ou deux, la débilité physique, compagne habituelle de la vieillesse, a influé un peu sur son assiduité. Mais le souvenir que nous gardons de pareils hommes doit se reporter à leurs années de service au Sénat. Qu'il me soit permis d'exprimer à sa femme et à sa famille les condoléances des sénateurs. Ses fils se sont distingués dans la seconde guerre mondiale, et en tant que collègue de feu M. Macdonald, je veux qu'ils sachent combien j'admire, combien j'appréciais leur père ainsi que les services qu'ici et ailleurs il a rendus au Canada.

Avant d'arriver ici, je ne connaissais point feu le sénateur John Anthony McDonald, et avant de devenir chef de l'opposition, je ne le connaissais pas intimement. Il admirait fort les caractéristiques et les traditions des Écossais. Il prenait également un vif intérêt aux questions ouvrières. Il croyait, à tort ou à raison, que son poste lui offrait une occasion exceptionnelle de servir le Canada en aidant la classe ouvrière. Dans quelle mesure a-t-il réussi? Je ne suis pas en mesure de me prononcer, mais chaque fois qu'il venait me voir, c'était pour préconiser une attitude que nous devrions adopter à l'égard des problèmes ouvriers. Des membres de sa famille se sont aussi beaucoup distingués à la guerre: son patriotisme et son loyalisme ont survécu dans ses enfants.

Donald Sutherland, d'Oxford, a été le premier membre du parti conservateur depuis la Confédération à être élu membre de l'assemblée législative d'Ontario ou de la Chambre des communes. Ses qualités doivent avoir séduit les Écossais de l'endroit. Je le comprends bien. En ces quelques dernières années, sa mauvaise santé l'a empêché de prendre une part très active aux travaux du Sénat, mais ceux qui l'ont connu partageaient l'amour et le respect que ressentaient pour lui ses anciens commettants. Au moins deux membres de sa famille se sont fort distingués pendant la dernière guerre; et ceux de nous qui ont fait leur connaissance savent que ce sont de braves gens. A madame Sutherland, que plusieurs d'entre nous connaissent personnellement, et à tous ses enfants, je souhaite longue vie afin qu'ils puissent chérir le souvenir d'un mari et d'un père distingué.

Le sénateur Beaubien était un gentilhomme français au meilleur sens du mot. On aurait dit qu'on l'avait arraché aux pages de l'histoire de la France d'il y a cent ans, et qu'issu d'un gentilhomme français, il avait étudié dans les écoles de ce pays. Il avait un idéal